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考试中心 2009年5月20日,总投资15亿、拥有5000个停车位的传

化集团成都物流基地正式运营。 跟四川市场同样有诱惑的是

物流业的前景。传化萧山物流基地2008年营收超过30亿,跟集

团同期140亿的销售总额比还不算支柱.传化物流部门每年的增

速是30~50%,潜力巨大。 传化物流基地是浙江第一个现代化

的物流基地,经过5年的发展,目前每年从这里发出的物流价值

高达400亿元,算下来,每天从这里发出的货物价值超过1个亿。 

刘师傅是江苏徐州人,今年36岁,开车已经十几年了。他几乎每

个月都要到杭州2趟。运完货后的空闲时间,他最喜欢去的地

方,不是杭州的西湖,而是杭甬高速公路萧山出口附近的传化物

流基地。在那里,刘师傅每回都不会空手而归,他回程的货最多

一天就有着落了。 “这里的货比较真。”刘师傅说。 什么叫

“货真”？ “就是没有虚假的信息,物流公司不会骗我们司机

。”接着,刘师傅给记者讲起了当年他在温州某物流市场遭遇

“假”货的经历。当时,他和物流市场内的一家物流公司签了

单子,交了600元订金,去衢州运一车桔子回温州。结果到了约

定地点,却找不到货主。打电话给物流公司,对方告诉他还要往

里走,就这样车越走越远,可是货主依旧了无音讯。当他再一次

打温州方面那家公司的电话时,号码已经被注销了。这时候,他

才意识到自己可能被骗了,回到温州一看果然人去屋空。刘师



傅吃了哑巴亏。 4年间,从百万做到4千万 曹永良是传化萧山物

流基地入驻企业“永良物流”的老板,这4年多来,他真正体验

了什么叫“共同成长”:从2004年到2008年,他的营业收入从百

万元飙升到4000万。曹永良说:“萧山的企业很多,我的很多客

户从小做到大原来每年1万吨左右的货运量,现在往往到10万甚

至几十万吨,我的营业额也做大了。” 入驻传化萧山基地,曹

永良认为自己下对了一步棋。以前,他接到客户需求后,得赶到

杭州石祥路的车辆集聚地调度运输车,“从城北过江到城南,有

时得半天时间,影响运输计划。” “以前,经常出现我组织了

货源却找不到足够的车辆.同时,很多运输车空在那里,司机找

不到活干。两边信息不对称,配货效率很低。” 2004年“永良

”入驻位于钱江二桥西南侧的传化萧山物流基地(行车线路:艮

山西路经彭埠口子上杭甬高速,经宁波方向行驶,过钱江二桥,

萧山出口下即到)后,配货成了非常便捷的事情。基地占地

近500亩,一天约可调度3000~5000辆车,420家物流公司及各种车

队聚集在一起,供需信息能及时发布。 制造企业省数百万成本

一方面,物流基地集中了大量相关社会资源,解决了“车找货货

找车”的矛盾.另一方面,制造企业也有了更多选择价廉物美物

流方案的可能,节省了大量成本。 浙江恒达钢结构实业有限公

司的负责人就告诉记者,“原来每吨货从杭州运到上海,成本大

概是100块钱。现在物流公司都在比价格比服务,我们用80块钱

就能搞定,而且服务比以前好。”一般中型制造企业,年运输量

在10万到几十万吨左右,运费计划是几千万人民币。现在,这些

企业大都可以省下几百万费用。 6年前,钱江南岸矗立起传化

物流基地时,很多人还持观望态度。6年后,传化的“公路港”

物流模式开了运营先河,并有望在成都、上海、郑州、长沙等



地复制成功。 配货时间从三天缩短至6小时 传化萧山物流基

地,是一个提供服务的物流平台。 2000年,传化确定“公路港”

物流发展战略。2002年,萧山基地开建,2003年4月正式投入运营

。 “航空有航空港,海运有海港,我们是基于公路网络的平台,

所以叫公路港’”。传化物流总裁姚文通告诉记者,“我们曾

经作过调查,在中国跑运输的很多是个体户,送货到另一城市

后,因为信息不畅往往空车返回,浪费大量社会资源。即使接到

返回的单子,也得3天左右接洽时间”。 “企业、物流公司、

车队之间存在着很多信息盲点。我们萧山基地做的事情,就是

提供一个可以入驻几千辆车辆、几百家物流公司的平台,我们

做好各项服务,让他们通过信息系统迅速找到合适的客户。按

照几年来的数据,我们把传统的3天左右配货时间降到了6-8小

时。” 目前,在浙江传化物流平台上运行的物流企业有420多

家,形成了40万辆的车源运输网络,每天进出传化物流基地的车

辆达3000多辆,日承运货物量达3万~5万吨。传化还开通了100

多个城市的货运班车,其中定期的零担货运班车有40多条。 为

了解决货运市场的诚信经营问题,传化公路港建立了诚信交易

系统,对所有入场的车辆、司机进行认证,确保货运交易的真实

与安全。通过信息化的运作,传化的数据库里有2万多家工矿

企业,40多万辆社会车辆,另外还有与其他码头、港口和铁路干

线的联系。 杭州可拥有两个规范物流基地 曹永良提到的石祥

路市场,是早些年在杭州城北自发形成的车辆市场,一般物流公

司接到单子后,都会到那边调度车辆。奇怪的是,萧山物流基地

建立几年了,石祥路市场依然保持着一定活力。 传化物流总裁

姚文通告诉记者:“我们作过了解,现在城北的市场,每天也有

几千辆车停驻。这是因为,杭州地区企业集中,运输需求很大,



而且这种需求在迅速增长。” “杭州有一条钱塘江,从地理位

置看,江南、江北各有一个物流市场是比较适当的。这也是江

北市场虽然没有正规化,但一直存在的原因。” 物流业紧紧跟

随着经济发展而发展。业内人士预计,随着内贸市场的开发,国

内物流总额将有进一步提高,因在各城市设立现代化的物流基

地也显得非常迫切。 根据相关数据,2008年我国社会物流总额

约88万亿元,同比去年增长约18%.今年再按这个水平上涨,就是

百万亿的超级大市场。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


